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CHALLENGE
日本の新しい力

衆 議 院 議 員
内 閣 総 理 大 臣 補 佐 官

埼玉１区（ 浦和区・緑区・見沼区 ）

村井ひでき通
第 号37
信

衆議院議員 村井英樹です。総理補佐官としての官邸勤務も、１年９か月となりました。本号では、

今年上半期の村井英樹の活動を報告致します。特に、「AI 戦略の司令塔」としての活動や「総

理補佐官の１日」について、お伝えします。是非、ご一読ください！
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総理補佐官として「政権の最重要課題」に取り組む

AI 戦略の司令塔として「�� 世紀の産業革命」に挑む

上半期、大きな話題となったチャット GPT。米国
のベンチャー企業オープン AI 社が開発した AI（人
工知能）サービスの文章力や回答力の高さは、世
界を驚かせました。
　AI の進化は、�� 世紀の蒸気機関（第１次産業
革命）、�� 世紀の電気や内燃機関（第２次産業革
命）、�� 世紀の IT（第３次産業革命）と同じく、
�� 世紀の産業革命をもたらすと言われています。
　我が国も、犯罪への悪用や著作権侵害などのリ
スクに適切に対処しつつ、AI の持つ潜在力を最大
限活かし、経済成長につなげていく必要があります。
　AI の開発スピードは非常に早く、各省庁がバラ
バラに対応するだけでは、対応が後手に回ってし

する物価高が続いていますが、岸田政権では、
電気料金対策や低所得者向け支援を進めていま
す。また、今春の賃上げ率は �� 年ぶりの高水準
となり、企業の投資意欲も拡大しています。そ
して、次元の異なる少子化対策を決定しました。
経済の前向きな動きをさらに加速し、経済活性
化の果実を一人でも多くの方に届けられるよう、
今後も全力で取り組みます。

  

まいます。そこで、岸田政権は、官邸に司令塔と
なる「AI 戦略チーム」を設置し、政府を挙げて総
合的な対策の検討を進めています。
　岸田総理から、私がチーム長となって、政府全
体をまとめるように指示を頂きました。現在、毎
週 AI 戦略チームを開催し、議論を進めています。

岸田政権では、この半年間、➀G� 広島サミット、
➁物価高対策と賃上げ環境の整備、➂次元の異な
る少子化対策の３つの最重要課題に特に注力し
ました。私も、総理補佐官として、「裏方で」こ
うした課題の推進に尽力いたしました。
　G７広島サミットでは、ロシアとの戦争の真っ
只中にいるウクライナのゼレンスキー大統領が
出席。ウクライナ支援で固い結束を示しました。
　また、米国のバイデン大統領を含めて、G７首
脳が広島平和記念資料館を訪問しました。原爆
の恐ろしさを改めて共有した上で、世界のリー
ダーが平和への決意を新たにし、世界に発信す
る、またとない機会になりました。
　経済面では、世界全体でウクライナ戦争に起因
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長男長男

AI（人工知能）の進化は、インターネットやス
マホの登場と同じように、我々の生活をより便
利にしてくれる可能性を持っています。
　例えば、「医療 AI」が、いつでもどこでも、
より正確な診察をしてくれるようになる。これ
まで治らなかった難病の治療法も、見つかるよ
うになるかもしれない。
　教育では、一人ひとりの子どもに、最適な教
育が安価に提供できるようになるかもしれな
い。これにより、全ての子どもたちが、家庭環
境に関わらず、自分に合った学びを進められる
ようになる。
　企業でも、法令や会計データを読み込んだ「法
令 AI」・「会計 AI」が、法律の質問に答えてくれ、
会計処理を進め、自動的に文書を作成してくれる。
　そんな日が近づいています。これまでも「い
つか来る」と言われていた「新しい未来」が、
AI の想像以上の進化によって、���� 年までに
到来する可能性が高まっています。

　もちろん、AI の登場によりホワイトカラー
を中心に多くの雇用が失われる、との指摘もあ
ります。AI を含めたデジタル化の特徴が省力化・
省人化にある以上、そうしたことは一定避けら
れないでしょう。少なくとも、これまでと「ヒ
トの仕事」の範囲や重点が変わっていくことに
なります。しかし、「働き手不足」が深刻化す
る我が国は、実は世界の中で、最も AI 導入を
進めやすく、AI の恩恵を享受しやすい国でも
あります。

　

岸田政権の総理補佐官として仕事を始めて、早
１年９か月。「総理補佐官って、普段どんな仕
事をしているの？」とのご質問をよく頂くこと
もあり、１日のイメージをまとめてみました。

AI と共に創る「新しい未来」
　世界中で AI の開発・利用競争が進む中で、　
我が国も、AI の開発・利用を積極的に進める
ことで、新しい経済システムの主導権をとらな
ければなりません。

　残念ながら、我が国は、デジタル化では世界
の潮流に乗り遅れ、失われた �� 年とも言われ
る事態を招いてしまいました。AI の登場で、
世界的ゲームチェンジが起きている今こそ、賢
い政策で、「AI 経済」の便益をいち早く享受し、
もう一度日本を豊かにする必要があります。
　その際、まずは、AI の負の側面について、適
切に対処する必要があります。AI の悪用によ
る犯罪の容易化、偽情報による社会が混乱する
可能性、著作権侵害、兵器への転用、など様々
なリスクが指摘をされています。
　私自身、このように、次世代の経済社会に最
も影響を与え得る「AI 戦略の司令塔」としての
役割を任され、身の引き締まる思いですが、全
身全霊をかけて、リスクに的確に対応しつつ、
AI の持つ潜在力を最大限引き出して参ります。

 

AIの専門家の皆さんと夜遅くまで議論。

岸田総理とAI研究者の皆さんとの車座対話の一コマ。

AIの有識者の皆さんと練り上げた「AIに関する論点整理」を
発表した際は、多くのメディアの方が集まりました。

総理補佐官の一日
０7：００　出勤

１２：００  昼食

浦和駅から、上野東京ラインに
乗って首相官邸に向かいます。

０８：００   官邸到着後、
すぐに仕事スタート！

霞が関の皆さんからの政策説明
を連続して受けます。政策内容
のレクチャーを受けたり、岸田
政権として、実施して欲しい政
策を指示したりします。

１０：３０　与党との
連携も欠かせません !

与党との連携も重要な仕事。こ
の日は、自民党本部で、上川陽
子幹事長代理から、自民党内の
女性登用に向けた取組方針につ
いて伺います。

昼食は総理官邸の食堂で。

１３：００　本会議

１5：３０  
官房長官との打合せ

１４：００  国会見学で挨拶

衆議院議員として、
本会議は必ず出席します。

官邸幹部に霞が関や与党の動
きをインプット。この日は、
松野官房長官に説明。

時間が許せば、地元の小学校の国
会見学で一言挨拶。この日は、本
太小学校 6 年生が国会に来てくれ
ました。

１７：００  会議出席
「経済財政諮問会議」、「新しい資
本主義実現会議」、「こども未来
戦略会議」など、総理官邸で行
われる様々な会議に出席します。

１９：００  帰宅前に

家族との時間も大切

次の日の準備をしたり、関係
者と意見交換をしたり。子ど
もたちが起きている間の帰宅
を目指します。夜８時～１０
時くらいに帰宅。

土日は、地元活動を行いながら、
出来るだけ家族との時間を大切に
しています。写真は、息子達と「い
つもの場所」でサッカーする様子。 長男長男二男二男二男二男



 少子化対策については、���� 年代に入ると若者世代が急減することから、���� 年代がラストチャン
スの想いで、政策づくりを行いました。少子化の理由は、百人百様であり、どれか一つの施策を拡充す
れば解決されるわけではありませんが、出来るだけ多くの方からお話を伺い「こども未来戦略方針」を
とりまとめました。主なポイントは以下の通りです。

「こども未来戦略方針」をとりまとめ

4 年ぶりに「村井ひでき国会見学」を開催します！

注目政策

　　　児童手当の所得制限を撤廃した上で、対象
を高校生まで拡大。� ～ � 歳未満は一人あたり月
額 � 万 �千円、�歳から高校生までは �万円を支給。
第 � 子以降は、年齢に関らず高校生まで月額 � 万
円に増額します。来年�� 月分から実施予定です。

　　　大学などの高等教育費用負担の軽減策とし
て、授業料減免や給付型奨学金の対象を、来年度
から理工農系や多子世帯の学生などは、世帯年収
��� 万円程度まで拡大します。その上で、対象年
収拡大など、さらなる支援拡充を検討。

　　　親が就労していなくても時間単位で保育
園等を利用できるようにする「こども誰でも通
園制度」に向けて取組みを進めます。  

　　　両親とも育休を取得した場合、最長 � 週
間は、手取りの収入が変わらないよう、���� 年
度から育休給付の給付率を引き上げる予定です。

　　　住宅ローン（フラット ��）の金利につ
いて、子供の数に応じて優遇する制度を、来年
度までの早い時期に導入します。

　　　いわゆる「���万/ ���万円の壁」について、
手取り収入が逆転しないよう、取り組みます。

好評を頂いておりました
国会見学ツアーを開催します。
ぜひ奮ってご参加ください。
開催内容の詳細及びお申し込みは
下記QRコードからご覧ください。
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村井ひでき国会見学
（主に大人の方向け）

開催予定日：� 月 � 日（木）
� 月 �� 日（火）/ � 月 � 日（月）

村井ひできこども国会見学
（小学生のお子様とご家族向け）

開催予定日：
� 月 � 日（火）/ � 月 � 日（水）
� 月 � 日（月）/ � 月 � 日（火）

村井

その他、➀ 若い世代の所得を増やし、➁ 「こども真ん中社会」に向けて
社会全体の意識を変え、➂ 全てのこども・子育て世帯を切れ目なく支
援する施策を幅広く措置しました。

6

昭和 55 年さいたま市生まれ。 
浦和区在住。43 歳。
家族：妻、長男（８歳）
二男（６歳）三男（３歳）。
浦和市立別所小学校卒業。

東京大学卒業後、財務省入省。
ハーバード大学大学院修了。
平成 23 年財務省退官（主税局参事官補佐）。
平成 24 年 12 月初当選 。現在 4 期。
令和 3 年 10 月 内閣総理大臣補佐官。
　　　　　　　（自民党政権歴代 最年少）

村井ひできミニプロフィール

LINE公式アカウントでも情報
発信をしています。皆さんぜひ
友だち登録をお願いします！ 


